

Boletín de la Secretaría de Educación de CTERA

Año 2 | Edición 26 | Viernes 5 de Junio de 2015

Campaña Mundial por la Educación y Campaña Mundial Contra el Trabajo Infantil

NO AL TRABAJO INFANTIL - SI A LA EDUCACIÓN



Todos los años se vienen realizando diversas acciones y actividades para difundir los propósitos de la Campaña Mundial por la Educación (CME) y la Campaña Mundial contra el Trabajo Infantil. En este sentido, las organizaciones que integramos la Coalición Nacional de la CME nos sumamos a esta campaña y nos expresamos enérgicamente para que en nuestro país se sigan profundizando las políticas públicas que tienden a erradicar el trabajo infantil, como así también para que se lleven a cabo e instrumenten los dispositivos necesarios para que se concreten los avances producidos en el área

legislativa sobre esta problemática.

Por el verdadero ejercicio del derecho a la educación de los niños, niñas y jóvenes desde CTERA decimos...

NO AL TRABAJO INFANTIL
SI A LA EDUCACIÓN DE CALIDAD CON INCLUSIÓN.

Jornada nacional de lucha contra la violencia hacia las mujeres

LAS Y LOS TRABAJADORES DE LA EDUCACIÓN DECIMOS NI UNA MENOS

La CTERA como parte del colectivo amplio, plural y diverso que conforman las organizaciones sindicales, sociales y compañeras que trabajan las políticas de género participó de las distintas marchas que se efectuaron el 3 de junio, en todas las plazas del país para sensibilizar y visibilizar sobre la Violencia hacia las mujeres.

Para promover el trabajo en las escuelas acerca de esta problemática CTERA elaboró un material en el cual se abordan los avances en términos de derechos, la legislación, los distintos tipos de violencia y el lugar de la escuela para la prevención. Como un aporte en el debate necesario para dar la batalla política, legal y cultural que permita conquistar políticas de prevención y cuidado para que estos hechos no sucedan nunca más.



El material se puede descargar en: http://www.ctera.org.ar/index.php/general/noticias-general/item/download/376_fe2fc182cf1792fab2cbd770c1ffbba1

RED DE DOCENTES QUE HACEN INVESTIGACIÓN EDUCATIVA

Durante el mes de mayo del corriente, la Red de Docentes que Hacen Investigación Educativa (Red DHIE) Sede Centenario, Provincia de Neuquén, ha desarrollado una serie de actividades tendientes a consolidar el trabajo en red con grupos y colectivos de educadores/as de nuestro país y de Iberoamérica:

- <u>Ciclo de relatorías e intercambio</u> entre docentes y estudiantes del ISFD N° 9 y profesores/as de la RED IRES (España): Francisco García Pérez, Rafael Porlán, José Pineda Alfonso y Francisco López Moreno compartieron sus experiencias en torno a la idea de trabajar propuestas educativas que toman como punto de partida y de llegada a la realidad social. Junto a



ellos, estuvieron dialogando Cecilia Iglesias (en representación del equipo de prácticas del ISFD N° 9) y los estudiantesCintya Herrera Villablanca, Julieta Giselle Pizzinato, Maika Mariángeles Opazo Morales y David Darío Lucero quienes presentaron su proyecto de trabajo vinculado al desarrollo de huertas orgánicas, surgido a partir de un problema de su propia realidad.

-Expedición pedagógica: en el marco de la expedición nacional organizada por el Centro de la Cooperación Floreal Gorini, compartimos una semana de trabajo junto a dos compañeras de Venezuela, pertenecientes a la Escuela Social Rodriguena de Latinoamérica y el Caribe. Esta participación nos permitió seguir avanzando en la consolidación de una modalidad de formación e investigación que, en nuestra región, ya lleva cuatro años de existencia. Durante los días de trabajo compartimos experiencias junto a muralistas de la localidad de Centenario, referentes de la Biblioteca Popular Jorge Fonseca, los/as obreros/as de la ex Zanón, docentes y estudiantes del ISFD N° 9 y de la escuela N° 154, integrantes de la comunidad mapuche (Campo Maripe) y de organizaciones de derechos humanos de la región.

-<u>Presentación de la revista "La Trama":</u> esta producción, que recoge las experiencias expedicionarias de los años 2012 y 2013, llevadas a cabo por nuestra red, representa un colectivo de voluntades y una apuesta a la confianza en los/as otros/as. Confianza que reivindica el conocimiento generado desde las escuelas, fuera de ellas y desde sus educadores/as (provengan del país que provengan) y que, como tal, es digno de ser compartido y socializado.

Todas las actividades desarrolladas por la Red DHIE, Sede Centenario, se realizan como parte las acciones sindicales de la Asociación de Trabajadores/as de la Educación de Neuquén (ATEN).

Jornadas de Difusión e Intercambio en Educación en Contextos de Vulnerabilidad Social

DE SER HABLADOS A TOMAR LA PALABRA



Estas jornadas se llevarán a cabo los días 4 de Julio en la Facultad de Filosofía y Letras UBA y el 5 de Julio en la Biblioteca Nacional. En las mismas se propone impulsar la discusión sobre la investigación y la promoción de prácticas de escritura que se llevan adelante en espacios institucionales donde

se articulan programas educativos y proyectos sociales con propuestas de extensión y acción desplegadas desde el ámbito académico. Desde una perspectiva interdisciplinaria, se busca promover contactos entre docentes, estudiantes, investigadores y diversos actores sociales, en el intercambio de lecturas y propuestas de acción, para abordar temas complejos como la atención de adicciones, el encierro penal y el trabajo en contextos de pobreza, marginación y vulneración de derechos, entre otros.

Estas Primeras Jornadas son el resultado del trabajo realizado por el equipo que lleva a cabo el proyecto de intervención social e investigación "Hacemos hablaturas: de ser hablados a tomar la palabra" en el marco del Programa de Reconocimiento Institucional de Investigaciones no acreditadas (PRI, FFyL - UBA). Y de las mismas participarán: Úrsula Argañaraz, Gustavo Bombini, Graciela Morgade, Miguel Duhalde, Mirta Gloria Fernández, Marcelo García, Angélica Graciano, Daniel López, Juan Parchuc, Cecilia Perrone y más...

Pueden preinscribirse en el siguiente link: http://www.hacemoshablaturas.org/pre-inscripcion/

Este es un boletín que edita periódicamente la Secretaría de Educación de la CTERA como una contribución al debate político pedagógico de nuestros tiempos y aportando en la construcción de un Movimiento Pedagógico Latinoamericano.

Se pueden ver los demás boletines en: http://www.ctera.org.ar/ Para solicitar la suscripción escribir a educacion@ctera.org.ar

